
 
 

データベース講習会アンケート結果（平成 28年 11、12月実施分） 

 
 
1．参加者数83名（全6回合計） 

 日 時 データベース名 講師 参加者 （参加者内訳） 

(1) 11月30日(水) 3限 EBSCOhost 業者 7 大学院生(4) 教職員 (3) 

(2) 12月 2日(金)  昼 聞蔵Ⅱビジュアル 学内 5 大学1年( 2) 大学3年(1) 教職員(2) 

(3) 12月 5日(月)  昼 ヨミダス歴史館 学内 3 大学1年( 1) 教職員 (2) 

(4) 12月 6日(火) 2限 日経バリューサーチ 業者 13 大学2年( 8) 大学3年(1) 教職員(4) 

(5) 12月 8日(木) 1限 日経BP記事検索 学内 39 短大1年(34) 教職員 (5) 

(6) 12月 8日(木) 2限 ジャパンナレッジ リブ 業者 16 短大2年( 4) 大学2年(9) 教職員(3)  
 
2．アンケート集計結果（82名分） 

  ① 情報メディアセンターをよく利用しますか。 
よく利用する まあまあ利用する あまり利用しない 利用したことがない 

17 22 24 19  
 
② この講習会で取り上げたようなデータベースが本学で使えることを知っていましたか。 

知っていた 知らなかった その他  
32 50 0  

       ※②で知っていたと回答した人のうち、実際の利用の有無と、利用したことがない理由。 
利用したことがある 利用したことがない  利用したことがない理由 

15 17  必要ない(8) 使い方がわからない(3) 難しそう(3) その他(2) 無回答(1)  
 
③ この講習会を何で知りましたか。（複数回答あり） 

教 員 掲 示 放 送 友人・知人 メディアWEB その他 
53 13 3 1 8 9 

     【その他】ゼミ（日経ﾊﾞﾘｭｰｻｰﾁ(3),日経BP(3)）/ 職員から（日経ﾊﾞﾘｭｰｻｰﾁ(1),日経BP(1)）/ 無回答(1)  
 
④ 講習会の内容についてどのくらい理解できましたか。 

 (1)EBSCOhost (2)聞蔵Ⅱﾋ゙ ｼ゙ ｭｱﾙ (3)ﾖﾐﾀﾞｽ歴史館 (4)日経ﾊ゙ ﾘｭー ｻー ﾁ (5)日経BP記事検索 (6)ｼ゙ ｬﾊ゚ ﾝﾅﾚｯｼ゙ ﾘﾌ゙  
よくわかった 2 2 1 3 12 7 

だいたいわかった 5 2 2 10 25 8 
あまりわからなかった 0 0 0 0 2 0 
全然わからなかった 0 0 0 0 0 0 

無回答 0 0 0 0 0 1  
【その他】業務に使用出来る部分が分かった。(日経ﾊﾞﾘｭｰｻｰﾁ) / 便利なツールがあることが知れて良かった。(BP) 

 説明がていねいで分かりやすかった。(BP) / 使い方がだいたい分かりました。(ｼﾞｬﾊﾟﾝﾅﾚｯｼ) 
検索の内容が多くあり、つかいこなせるかわからない。(ｼﾞｬﾊﾟﾝﾅﾚｯｼ) 

 
⑤ 講習会の長さはいかがでしたか。 

 (1)EBSCOhost (2)聞蔵Ⅱﾋ゙ ｼ゙ ｭｱﾙ (3)ﾖﾐﾀﾞｽ歴史館 (4)日経ﾊ゙ ﾘｭー ｻー ﾁ (5)日経BP記事検索 (6)ｼ゙ ｬﾊ゚ ﾝﾅﾚｯｼ゙ ﾘﾌ゙  
長い 2 0 1 1 4 3 

ちょうどよい 5 3 1 10 34 11 
短い 0 1 1 0 0 0 
無回答 0 0 0 2 1 2  

 
⑥ 講師の説明はいかがでしたか。 

 (1)EBSCOhost (2)聞蔵Ⅱﾋ゙ ｼ゙ ｭｱﾙ (3)ﾖﾐﾀﾞｽ歴史館 (4)日経ﾊ゙ ﾘｭー ｻー ﾁ (5)日経BP記事検索 (6)ｼ゙ ｬﾊ゚ ﾝﾅﾚｯｼ゙ ﾘﾌ゙  
わかりやすかった 6 4 2 9 30 11 

ふつう 1 0 1 3 9 3 
わかりにくかった 0 0 0 1 0 0 

無回答 0 0 0 0 0 2  
【その他】パソコン初心者の速度に合わせていただいたので、やりやすかった。(日経ﾊﾞﾘｭｰｻｰﾁ)  

少し早い時があった。(BP) / 説明がていねいで、非常にわかりやすかったです。(ｼﾞｬﾊﾟﾝﾅﾚｯｼ) 

 
⑦ 講習会についてご意見・ご感想がありましたらお聞かせください。(一部抜粋) 
・大変勉強になりました！ありがとうございます。(3) 
・こういったデータベースの存在を知ることが、とても有意義であると実感しました。積極的に取り入れていこ
うと思います。（4） 

・存在を知ってはいたが、使い方については全く知らなかったため、今回教えていただいて大変ありがたかった。 
・学生はついていくのも大変だと思う。使いこなすには目標（目的）を出してあげないと難しい。(日経ﾊﾞﾘｭｰｻｰﾁ) 
・「レポート」と「就活」関連のトピックが大変勉強になりますので、是非毎年ご開催お願い申し上げます。（BP） 


